

La correspondencia informativa, dirijase al Director, y al Administrador para suscripciones y anuncios APARTADO 34

Administración, Redacción y Talleres: MAYOR, 15 Apartado de Correos, 34. Teléfono 8.

PERIODICO DE INFORMACION GENERAL.—PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

Año XLV.—2.ª época

VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1935

Número 14.220

Ayer en las Cortes

Finaliza el debate político y la Cámara otorga su confianza al Gobierno por 211 votos contra 15

Se discute el proyecto de ley de Repoblación forestal

MADRID.—Sigue en el uso de la palabra el señor Barcia. Mañana se celebrará el debate político y la Cámara otorga su confianza al Gobierno por 211 votos contra 15. Se discute el proyecto de ley de Repoblación forestal.

El señor Barcia dice que su discurso significa la posibilidad de legalizar todo movimiento que no se produzca dentro de la ley. Ataca a los monárquicos y censura al señor Calvo Sotelo, cuyas ideas sólo podrán triunfar mediante un cataclismo.

El señor Calvo Sotelo: Esa manifestación no es propia de personas inteligentes. El señor Barcia pide al Gobierno explicaciones que hasta ahora no ha dado. El señor Lamamié de Clairac sustenta la tesis de neutralidad en el problema internacional, y se muestra extraño de la tramitación de la crisis.

Discurso del señor Chapaprieta

El jefe del Gobierno hace el resumen del debate. Agradece la actitud discreta de las minorías en relación con el problema internacional. En cuanto a la tramitación de la crisis, pensaba contestar al señor Calvo Sotelo que ya ha manifestado don Miguel Maura. Un Gobierno debe tener la confianza del presidente de la República y del Parlamento, y el jefe del Estado siempre puede formar Gobierno con una u otra orientación. En los intentos para constituir nuevo Gabinete se cuenta con la mayoría de la Cámara. Tampoco se puede censurar al presidente de la República porque exponga su opinión en una crisis y diga la solución que estima adecuada en un momento concreto. El Gobierno que intentó el jefe del Estado no se pudo formar, y por eso dió en cargo para formar otro. El encargo se puede aceptar o no con las condiciones señaladas, y se acepta cuando se tiene la confianza del presidente de la República y de la mayoría del Parlamento, ya que ésta se ha representado en el Gobierno.

La crisis se planteó porque la aplicación de la ley de Restricciones implicaba la supresión de tres ministerios, y el jefe del Gobierno tenía, además, la dimisión de dos ministros. En esta situación, por delicadeza planteó la crisis total. El señor Alba ha explicado en sus notas las razones de no haber podido formar Gobierno. Después, se le dió en cargo a él, y pidió la colaboración de todos los jefes del anterior bloque gubernamental y de la Liga regionalista. Todos ellos se la ofrecieron sin titubeos, y don Melquíades Alvarez llegó en un patriótico hasta ofrecerse su apoyo sin que su ministro estuviese representada en el Gobierno. También el señor Cambó le prometió la colaboración de la Liga, y si personalmente no ha formado parte del Gobierno ha sido porque se lo ha impedido su estado de salud.

La Ley Electoral y las elecciones

Habla de la aplicación de la ley de Restricciones, mediante la cual se han suprimido algunas subsecretarías y direcciones generales, y da cuenta de que ayer ascendieron de 2.000 pesetas a 4.000 los empleados. Esto significa el propósito de cumplir la ley de Restricciones, sin que estén justificadas las quejas y rumores que se han producido. Aho-

ra se va a cumplir la segunda parte del programa del Gobierno que presidió el señor Lerroux, en el que está incluida la reforma constitucional. Requiere a las minorías para reformar la ley Electoral, a fin de consultar la opinión del país. En las izquierdas tienen tantos de

GOBIERNO CIVIL El nuevo Prelado se posesiona de la Diócesis

Impresiones de la cuenca minera

Al recibir en la mañana de hoy el señor Maesso a los periodistas, les dió cuenta de su viaje a la zona minera de la provincia, que efectuó ayer, acompañado del teniente coronel de la Guardia civil.

El gobernador visitó Guardo, Santibáñez de la Peña, Villaverde de Castrejón, Cervera, San Cebrián de Mudá y Barruelo, quedando muy satisfecho del estado social de la cuenca minera.

En Guardo se van a realizar las obras de alcantarillado de la población, contribuyendo de este modo a mitigar el paro obrero. La empresa minera de Barruelo va normalizando los trabajos en aquella explotación y admitiendo mayor número de obreros.

El alcalde de esta importante villa comunicó al gobernador que muy pronto comenzarían las obras de la nueva Casa Consistorial.

El señor Maesso estuvo en los puestos de la Benemérita de toda la zona y como quiera que algunos de los alojamientos de los guardias no reúnen las condiciones de sanidad y comodidad precisas, en su próximo viaje a Madrid se propone gestionar la inmediata construcción de cuarteles, asunto éste que le preocupa, pues habiéndose aumentado las fuerzas de la Guardia civil en la cuenca minera, es de absoluta necesidad el sustituirlos.

Añadió el gobernador que en toda la zona existía completa tranquilidad.

Funerales por el alma de un guardia

Mañana irá don Victoriano Maesso a Fuentes de Valdepero para asistir a los funerales por el alma del guardia civil don Felipe Aragón, que falleció en Barruelo en octubre del año pasado, a consecuencia de los sucesos revolucionarios.

Los funerales los costea la familia del finado.

Rasgo caritativo del gobernador

La Superiora del Asilo de Angüanos Desamparados de Husiva ha dirigido al señor Maesso la carta siguiente:

"Distinguido bienhechor de esta Santa Casa: Con indecible alegría recibimos las seis mantas que su buen corazón se ha dignado enviar para nuestros ancianitos, que gracias a su bondad han de estar muy calentitos.

Su memoria no se separa de esta Santa Casa; y hoy es el día que tanto nosotras como nuestros pobrecitos desamparados siempre le nombramos entre las visitas, pues su distinguida persona ha dejado muy gratos recuerdos en este bendito Asilo.

Que Dios Todopoderoso le recompense todo a medida de nuestra gratitud.

Su afirma. en C. R. Sor Concepción de San Pedro Gómez".

Otra carta

El gobernador ha recibido una atenta carta de su particular amigo el religioso agustino P. Mañubres, hijo del pueblo de Frómista, en la que le manifiesta desde Valencia lo mucho que le lamentó no haberse podido despedir de él, como de todos sus queridos paisanos, por la premura de su viaje, por lo que agradecerá se lo comunicara a la Prensa, para que, por conducto de ésta, haga extensivo su saludo de despedida con todo el cariño de su alma palentina y española a todos.

Este número ha sido visado por la censura

publicanos y Esquerra, excepto un diputado de ésta.

El proyecto de repoblación forestal

Se pone a debate el proyecto de repoblación forestal.

El señor Jiménez Fernández dice que el proyecto ha sido de virtud.

El señor Florenza consume un turno en pro, y defiende la conservación de los bosques.

El señor Blanco manifiesta que el patrimonio forestal existente es inservible.

El señor Finat habla de la necesidad de fomentar la producción de carbón vegetal.

A las nueve de la noche se levanta la sesión.

Noticias oficiales de Agricultura

Circulación de trigos y harinas

Como de costumbre, esta mañana acudió uno de nuestros informadores a las oficinas de la Sección Agronómica, donde están instaladas las del nuevo Comité Provincial Regulador del Mercado Triguero, siendo recibido por el ingeniero presidente, don Wistremundo de la Loma quien le manifestó que el Comité desde el día de su formación, se reúne todos los días para dictar normas encaminadas a la regularización del embudo del mercado triguero.

Terminó el señor de la Loma con los periodistas, entregándoles la siguiente nota:

El Excmo. señor ministro de la Gobernación, en telegrama de ayer me ordena que la fuerza pública a mis órdenes preste el auxilio necesario al señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica, presidente del Comité Provincial Regulador del Mercado Triguero de esta provincia, para cuantos auxilios requiera a fin de inspeccionar las carreteras y detener a los infractores que circulan sin las guías oficiales, tanto de compra de trigos como de venta de harinas, sujetándose a las normas establecidas en el Decreto de la Presidencia del Consejo de ministros de dos de julio del año actual, por el cual decreta lo siguiente:

Artículo primero. Los individuos del Cuerpo de la Guardia civil, los del de Carabineros y de Vigilantes de caminos, y los empleados de Consumos y Agentes municipales de todo orden, intervendrán en las carreteras los vehículos portadores de trigos, comprobando: la validez de la guía de circulación; si caminan en dirección de su destino según indica el respaldo de aquella.

Realizadas estas comprobaciones, visará la guía firmándola y contraséñandola por el medio de que disponga, inscribiendo en ella la cuantía de la partida transportada y la fecha, hora y lugar en que realizó el servicio.

Art. segundo. Si del resultado del reconocimiento, la guía de circulación no es válida, por haber pasado el plazo de entrega de la mercancía, o esta guía es simulada, el funcionario procederá a decomisar la mercancía, haciéndola conducir instantáneamente para su depósito al Ayuntamiento del pueblo más próximo.

Art. tercero. Del importe de la venta, una vez acordado por el Comité Provincial, deducidos los gastos originados desde el momento de la detención de la partida hasta su venta inclusiva el canon, el resto en concepto de compensación al servicio prestado, entregará el 33 por ciento a la autoridad o funcionario o persona que practicó el decomiso, o en su caso al Instituto o Cuerpo a que pertenece.

Art. cuarto. Sin perjuicio del comiso de la mercancía, al propietario de la misma se le impondrá por el Comité Provincial, una multa igual al valor de aquella, que sin nuevo trámite será hecha efectiva por la vía de apremio.

Art. quinto. Las Compañías de Ferrocarriles no admitirán, en ningún caso, para facturaje, partidas de trigo y harinas que no vayan acompañadas de la correspondiente guía de circulación.

Como quiera que igualmente que al ministerio de Agricultura, llegan a este Gobierno civil, noticias de circulación clandestina de trigos y harinas en la provincia, y con ello se hace imposible la regulación normal del mercado triguero, y la percepción del canon reglamentario, ocasionando con ello una merma considerable del principio de autoridad y un quebranto económico para el Estado.

Orden.—A las autoridades, dependientes de la mía ya citada, la mayor vigilancia durante sus correrías, procurando poner el mayor celo en el cumplimiento de esta orden.

Palencia, 4 de octubre 1935. El gobernador civil, Victoriano MAESSO

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

Consejo de Ministros

En el celebrado hoy en la Presidencia se trató del momento internacional y de varios asuntos de orden interior

contiene asuntos de trámite. En esta nota figura la distribución de 1.900.000 pesetas para obras aprobadas por la Junta Nacional del Paro, y señala las provincias a que van destinadas, esas cantidades. Entre las provincias que menciona no figura Palencia.

Peticiones de los porteros

MADRID.—Una comisión de porteros de los ministerios civiles estuvo en la Presidencia del Consejo para hacer entrega al señor Chapaprieta de un pliego en el que van condensadas las aspiraciones de este Cuerpo, con relación a la ejecución de la ley de Restricciones, recientemente sancionada.

Audiencia presidencial

MADRID.—El presidente de la República recibió esta mañana audiencia parlamentaria. Entre los que saludaron al presidente figuran los exministros señores Samper, Aizpún e Iranzo, y los diputados señores Alvarez (don Basilio), Díaz Ambroina y Chávarri.

Economías en los gastos de la casa presidencial

MADRID.—En la secretaría de la Presidencia de la República se ha facilitado a la prensa una nota en la que se dice que han sido reintegradas al Tesoro sesenta mil pesetas, producto de las economías verificadas en las consignaciones para gastos de la Casa presidencial.

SECCION DE CULTOS

Parroquia de San Miguel.—Mañana, primer sábado de mes, celebra sus cultos mensuales la Asociación de Nuestra Señora de la Salud.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general en su propio altar y capilla, con acompañamiento de órgano.

Por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio, reserva y Salve a la Santísima Virgen, salud de los enfermos.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Apertura de curso. Banquete al señor rector

Según tenemos anunciado, el próximo domingo día 6, tendrá lugar la solemne apertura de curso en el Instituto Nacional de Segunda enseñanza.

El ilustrísimo señor Rector del Distrito Universitario acompañado del señor secretario general y del catedrático jubilado de la Facultad de Medicina, nuestro ilustre paisano, señor Sierra, que han de presidir el acto, llegarán a esta capital en automóvil a las once y media.

Por nuestro conducto, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, el señor director y Claustro del Instituto, invitan a la apertura a todos los señores maestros de la capital.

Después de celebrado el acto, al que también asistirán las autoridades palentinas, se obsequiará al ilustrísimo señor rector, y señor Sierra y demás personalidades académicas, con un banquete en el Central Hotel Continental. Al mismo podrán asistir cuantas personas lo deseen. Las tarjetas podrán obtenerlas durante todo el día de mañana, sábado, en el citado Hotel. El precio del cubierto es de 17,50 pesetas.

DE LA DIPUTACION

PROYECTOS DE CAMINOS VECINALES

Según nota facilitada por el presidente de la Diputación, don Luis Nájera de la Guerra, los proyectos de caminos vecinales enviados al ministerio de Obras Públicas para ser trasladados a la Junta general del paro obrero, importan 2.668.832,37 pesetas, y se solicita una subvención de 1.925.072,92 pesetas.

Chapaprieta dice que se irá a la conversión de la Deuda

MADRID.—Después del Consejo los periodistas financieros conversaron con el ministro de Hacienda, señor Chapaprieta. Dijo el jefe del Gobierno que la debilidad que se había observado ayer jueves en la Bolsa había sido motivada por las noticias que se recibieron del extranjero.

Añadió que esta mañana las operaciones en Bolsa tenían un ambiente mucho más favorable. Luego se ocupó de la conversión de la Deuda y dijo el señor Chapaprieta que estaba muy satisfecho de aquellas que se habían llevado a cabo, y añadió: —Estoy tan complacido del resultado de la conversión que he hecho, que seguiré realizando la conversión del resto de la Deuda, antes de los presupuestos, para que en los nuevos presupuestos ya se dejen sentir estas operaciones, insistió en que una elemental prudencia le había obligado a aplazar por unos días la conversión de una nueva Deuda, pero lo hará en breve.

UNION DE MUNICIPIOS ESPAÑOLES

INFORMACIONES, NOTICIAS Y COMENTARIOS DE LOS PUEBLOS

Semana de Acción Católica en Valladolid

MADRID.—Bajo la presidencia de don Rafael Salazar Alonso, se reunió el Consejo directivo de la Unión de Municipios, para examinar algunas de las cuestiones más importantes que la actualidad plantea a nuestros Ayuntamientos.

Igualmente se decidió: autorizar al señor Salazar Alonso para que convoque un Consejo en el que haya de fijarse la fecha de la asamblea; hacer presente al Gobierno el deseo de la Unión de Municipios de que cuanto antes se normalice la vida y composición de los Ayuntamientos; que desde ahora comiencen los trabajos preparatorios del Congreso, y que se pida a las Cortes el dictamen sobre Haciendas locales para que los consejeros vayan estudiando este problema.

En cuanto al Congreso de Berlín, que tendrá una importancia excepcional, se designó al señor Jordana de Poza para que, con el secretario técnico de la Unión, señor Peláez, redacten las correspondientes ponencias sobre la política cultural de los Ayuntamientos y la lucha contra el paro, que serán los temas centrales del Certamen convocado en la capital del Reich.

Se tomó en consideración la gestión del señor Escar, alcalde de Salamanca, favorable a la celebración de un Congreso hispano-portugués de Historia de los Municipios, y se acordó ver con satisfacción el progreso de la entidad, lo mismo desde el punto de vista de la eficacia de sus servicios que en lo que respecta al creciente número de adheridos.

Primeramente. Hacer presente al señor ministro de Trabajo el disgusto y respetuosa protesta de la Unión de Municipios por el mantenimiento de las injusticias que contiene la ley y reglamento de Coordinación sanitaria; por el incumplimiento de las promesas de resolver el problema cuanto antes, siendo en realidad agravado con disposiciones posteriores, y por el trato desigual que se da a los Ayuntamientos en comparación de los sanitarios, que vienen celebrando actos de defensa de sus intereses, mientras a aquéllos se les prohíbe toda actuación en defensa de los suyos.

Segundo. Aceptar con reconocimiento el ofrecimiento del señor Salazar Alonso para llevar el problema a las Cortes y pedir a los consejeros señores Blanc y Beca, que son al propio tiempo diputados y no se hallan presentes, aporten su concurso personal al empeño del señor Salazar.

Tercero. Asumir la dirección de la campaña contra la legislación sanitaria para evitar la iniciativa particular y desunida de los Ayuntamientos.

Cuarto.—Pedir, como medida urgentísima la derogación de la orden de 18 de julio último sobre el pago de iguales a los miembros de la Guardia civil y Carabineros que suponen un gravamen desmesurado, hasta el punto de que algún Ayuntamiento, como Irún, alcanza a 18.000 ptas. anuales, y la revisión de los precios del petitorio de farmacia para suministrar a la Beneficencia Municipal, que se hallan muy elevados.

Paredes de Nava

Crónicas paredenas

LETRAS DE LUTO

Hemos asistido al solemne funeral celebrado esta mañana en la iglesia de San Juan, por el eterno descanso del alma del R. P. Fray María Marcelo León. Paredes ha rendido un merecidísimo tributo de respeto, de gratitud y de cariño al ilustre paisano, al sacerdote ejemplar, al heroico religioso, al amigo entrañable y abnegado, al hombre bueno, que solo tuvo por guía y norma de conducta el cumplimiento de su deber y el constante sacrificio en bien de todos. Cuantos tuvimos la dicha de conocerle y tratarle, le lloramos. El vacío que deja y el dolor producido por su muerte sólo pueden llenarse y compensarse con la seguridad moral de haber obtenido plaza en las brillantes oposiciones de perfección evangélica, que, por espacio de diez años, ha realizado en la austera y penitencia Orden del Cister, en el Monasterio de San Isidro de Venta de Baños. Desde el cielo seguirá dispensándonos sus generosos servicios de intercesión y auxilio. Así lo creemos. No obstante, ante los juicios inescrutables de Dios, ofreceremos en favor de su alma nuestras pobres oraciones y los eficaces y frágiles de la Iglesia por si de ellos necesitara para su total purificación y su inmediata entrada en el cielo.

A sus apenadísimos hermanos, sobrinos y parientes, al reverendísimo P. Abad y Comunidad de Religiosos Trapenses, enviamos nuestro sentidísimo pésame, al que va unido el de todos, sin excepción, nobles paredenos.

¡Bien poca cosa es el debido homenaje de estas cuatro líneas para lo mucho que significaba y valía el tesoro de su buena e inolvidable amistad!—R. I. P.

SECCION DE SUCESOS

Detención por indocumentados.—Por agentes afectos a la plantilla de Investigación y Vigilancia, han sido detenidos en esta capital, por indocumentados y sospechosos, los que, conducidos a la Comisaría, dijeron llamarse Jesús Marín Concha, de 27 años de edad, natural de Santander, y Víctor Jiménez Díaz, de 22 años, natural de Palencia, ambos sin domicilio fijo.

Dichos individuos pasaron a la cárcel en espera de antecedentes de la Dirección general.

Atropello por una bicicleta. Ayer tarde compareció en la Comisaría Clemente del Prado, de 40 años de edad, natural y domiciliado en Melgar de Fernamental (Burgos) y manifestó que cuando circulaba por la calle de Menéndez Pelayo fue atropellado por una bicicleta, que le produjo varias heridas, de las cuales tuvo que ser asistido en la Sala de Socorro, calificadas de pronóstico reservado.

El que montaba la bicicleta, al darse cuenta del atropello, aceleró su marcha, sin que el denunciante pudiera conocerle.

Varias personas que presenciaron el atropello, dijeron que el que montaba la bicicleta era un tal Serafín Benito, de 26 años, cuyo individuo fue presentado en la Comisaría por agentes de la misma. La denuncia ha pasado al Juzgado correspondiente.

PARALIZACION

—¿Qué hacéis todo el día ociosos?—preguntábase el día pasado a dos industriales trigueros que, cruzados de brazos, estaban en la plaza. —Usted verá, me contestaron; el mercado está más que paralizado, muerto, sin hacer una operación, ni esperanza próxima.

La consecuencia es el paro obrero, que algo se atenuará con la próxima recolección del vino y la sementera de cereales.

El tiempo frío y amenazador de lluvia.

RECORDATORIOS Y ESTAMPAS ULTIMA NOVEDAD Imprenta de EL DIA Mayor, 15 (FEDERACION) Tel. 2

EL DIA del REBOLLAR

No clareaba aún bien el día, y ya oigo que por mi calle, la más céntrica del pueblo, grupos de chiquillos corretean y charlan alegremente con desusada viveza. Son los primeros ruidos que del día que entran por mi ventana abierta de par en par, me arrancan el dulce sueño matutino.

Restregué mis ojos soñolientos y pude oír lo que con tanta animación trataban los rapaces: ¿Vais al Rebollar? dijo en alta voz uno que acababa de llegar. Yo sí, y yo también, yo, y yo, repitieron todos con alegría. Es verdad, me dije desprezándome, hoy es la Virgen del Rebollar.

El cielo mitad gris mitad azul, se prepara a recibir al astro Rey, que compuesta ya su rubia cabellera, comienza a asomarse majestuoso por estas empujadas cuevas ojeadas. Un alegre repiqueo de campanas llama a misa a los fieles, los cuales no se hacen esperar, todos quieren terminar pronto como si su atención estuviera hoy concentrada en otra parte. En todos los rostros se observa una franca alegría acompañada tal vez de un poco de impaciencia, que una vez acabado el santo sacrificio, aumenta a medida que el tiempo pasa.

El comandante Franco tiene la misión de reorganizar la Aviación militar española. Esta mañana se entrevistó con el ministro de la Guerra.

MADRID.—El ministro de la Guerra, señor G. I. Robles, recibió la visita del general director de la Dirección de Industrias Militares, ya suprimida, señor Miguel; al diputado señor Maes, que, al lado del señor Gil Robles se activasen las obras de defensa nacional en la base naval de Cartagena; a una Comisión de pesqueros y al jefe agredado aeronáutico de España en Washington, comandante Franco.

Aguiar de Campoo

ECOS DEL NORTE PALENTINO Señores diputados de la provincia de Palencia: Recoge nuestra pluma las impresiones y comentarios de esta comarca y del Valle de Valdeolea, que nosotros vamos a reflejar y resumir en una pregunta: "La carretera que hace más de una docena de años está detenida en los límites de las provincias de Santander y Palencia, en el célebre campo de Mercadillo, ¿por qué no se termina?"

Por hoy nada más, y agradeceríamos mucho que alguien, el que sea, nos ahorraa seguir escribiendo sobre este tema, pero advertimos, que puestos a escribir, no dejaremos secar la pluma, y conste que son muchos los que han de aplaudir la campaña que hoy iniciamos.

M. M. Q. V.

Hemos llegado, más no primeros; un crecido número de romeros circundan ya la ermita; los numerosos vendedores de bebidas, comestibles y otras zarandajas que allí se hallan instalados son presagio de una gran fiesta. El espectáculo que desde este alto del Rebollar se divisa, es delectante, todos los caminos y veredas que a la ermita conducen aparecen llenos de gente de todas las edades y condiciones.

Meda hora más, y la cumbre es un hervidero humano. Son las once y comienza a seguir la misa, que fue admirablemente cantada por disunguidas señoritas de Vega de Bur, dirigidas por el culto joven Manuel Vallejo. La oración sagrada a cargo del ilustre y virgoso carmelita de Reinoso P. Emiliano requirió en extremo bella y conmovedora, supo captivar desde el principio todos los corazones, arrancándonos hondos suspiros en frecuentes y bellísimos párrafos a la Madre de todos.

Finalizado el augusto sacrificio, como el sol ha recorrido ya la mitad de su carrera, la multitud se desparrama por toda la pradera y da buena cuenta de sus ricas y sabrosas viandas. Un rato de descanso y esparcimiento, y luego el santo rosario en el que el ilustre carmelita conmovió de nuevo al auditorio con su cálida palabra llena de unión religiosa, repitiéndose de nuevo las emociones de la mañana. Termina lo que hubo el orador sagrado, recitó una poesía ante la Virgen, con singular gracia y donaire la piadosa señorita Aurora Roldán, de Píson de Ojeda. La procesión a la ermita de la Piedad, resultó encantadora, daba gusto ver aquella inmensa fila de gente que acompañaba a nuestra Virgencita, pidiéndola mercedes y misericordias.

Con el canto de la Salve popular se da fin a la fiesta religiosa; a continuación se organiza un animado baile, en el que la juventud de toda la Ojeda y limítrofes se divierte a sus anchas hasta la puesta del sol. La música estuvo a cargo de la conocida dulzaina de Payo de Ojeda.

Y con esto se dió por terminada la fiesta; todos dirigiendo una mirada postrera a su Virgen, regresan de nuevo a sus hogares llenos de júbilo y contentos, pero no ya impacientes, sino satisfechos, pues llevan sus corazones henchidos de amor a la Reina de la Paz y enemiga de las guerras, como muy bien la llamó nuestro elogiado predicador. Esto es, lectores, el día de la Virgen del Rebollar, fiesta de amor y agradecimiento a la Madre de todos, a la Madre universal.

U. Román Baquerín. Especialista en enfermedades del estómago, intestinos y riñón. RAYOS X Mayor Pral. 22, entresuelo.

MARIANOFILO Píson de Ojeda, 29-IX-35.

RECORDATORIOS Y ESTAMPAS

ULTIMA NOVEDAD Imprenta de EL DIA Mayor, 15 (FEDERACION) Tel. 2

EL DIA del REBOLLAR

No clareaba aún bien el día, y ya oigo que por mi calle, la más céntrica del pueblo, grupos de chiquillos corretean y charlan alegremente con desusada viveza. Son los primeros ruidos que del día que entran por mi ventana abierta de par en par, me arrancan el dulce sueño matutino.

Restregué mis ojos soñolientos y pude oír lo que con tanta animación trataban los rapaces: ¿Vais al Rebollar? dijo en alta voz uno que acababa de llegar. Yo sí, y yo también, yo, y yo, repitieron todos con alegría. Es verdad, me dije desprezándome, hoy es la Virgen del Rebollar.

El cielo mitad gris mitad azul, se prepara a recibir al astro Rey, que compuesta ya su rubia cabellera, comienza a asomarse majestuoso por estas empujadas cuevas ojeadas. Un alegre repiqueo de campanas llama a misa a los fieles, los cuales no se hacen esperar, todos quieren terminar pronto como si su atención estuviera hoy concentrada en otra parte. En todos los rostros se observa una franca alegría acompañada tal vez de un poco de impaciencia, que una vez acabado el santo sacrificio, aumenta a medida que el tiempo pasa.

El comandante Franco tiene la misión de reorganizar la Aviación militar española. Esta mañana se entrevistó con el ministro de la Guerra.

MADRID.—El ministro de la Guerra, señor G. I. Robles, recibió la visita del general director de la Dirección de Industrias Militares, ya suprimida, señor Miguel; al diputado señor Maes, que, al lado del señor Gil Robles se activasen las obras de defensa nacional en la base naval de Cartagena; a una Comisión de pesqueros y al jefe agredado aeronáutico de España en Washington, comandante Franco.

A la salida, el comandante Franco dijo que conferencia con el ministro de la Guerra durante media hora.

Los periodistas hablaron breves momentos con dicho jefe de Aviación. Dijo éste que había venido a España llamado por el señor Lerroux cuando éste ejercía el cargo de jefe del Gobierno, y por tanto, el de los Servicios de Aviación Militar que, como es sabido, dependían de la presidencia del Consejo.

Durante mi viaje—agregó—surgió la crisis y hoy mismo la "Gaceta" publica el pase al ministerio de la Guerra de los Servicios de Aviación Militar. He conferenciado con el señor Gil Robles, el cual me ha confirmado la misión que aquí me ha traído, que era la de reorganizar la aeronáutica militar en la cual emplearé dos meses y terminados los cuales regresaré a la capital de los Estados Unidos.

DA GUSTO VERLAS

—¡Si, mujer, eres muy guapa! —¡Pero si no me miro! Es que me entusiasma lo limpio que deja el suelo el "ENCAUSTICO ALLRON".

¡Quéda como un espejo!

U. Román Baquerín. Especialista en enfermedades del estómago, intestinos y riñón. RAYOS X Mayor Pral. 22, entresuelo.

OSORNO. El lunes, día 7 de octubre de 1935 INAUGURACION DEL MERCADO DE CEREALES que tendrá lugar todos los LUNES DEL AÑO en la Plaza Mayor. El Ayuntamiento, en obsequio a los forasteros, ha organizado un amplio programa de festejos.

Grandes colecciones en Pañería para abrigos de SEÑORA. Lo mejor y más barato en la Casa POLO Mayor, 91 Teléfono 5 PALENCIA

SECCION DE SUCESOS

Detención por indocumentados.—Por agentes afectos a la plantilla de Investigación y Vigilancia, han sido detenidos en esta capital, por indocumentados y sospechosos, los que, conducidos a la Comisaría, dijeron llamarse Jesús Marín Concha, de 27 años de edad, natural de Santander, y Víctor Jiménez Díaz, de 22 años, natural de Palencia, ambos sin domicilio fijo.

Dichos individuos pasaron a la cárcel en espera de antecedentes de la Dirección general.

Atropello por una bicicleta. Ayer tarde compareció en la Comisaría Clemente del Prado, de 40 años de edad, natural y domiciliado en Melgar de Fernamental (Burgos) y manifestó que cuando circulaba por la calle de Menéndez Pelayo fue atropellado por una bicicleta, que le produjo varias heridas, de las cuales tuvo que ser asistido en la Sala de Socorro, calificadas de pronóstico reservado.

El que montaba la bicicleta, al darse cuenta del atropello, aceleró su marcha, sin que el denunciante pudiera conocerle.

Varias personas que presenciaron el atropello, dijeron que el que montaba la bicicleta era un tal Serafín Benito, de 26 años, cuyo individuo fue presentado en la Comisaría por agentes de la misma. La denuncia ha pasado al Juzgado correspondiente.

U. Román Baquerín. Especialista en enfermedades del estómago, intestinos y riñón. RAYOS X Mayor Pral. 22, entresuelo.

OSORNO. El lunes, día 7 de octubre de 1935 INAUGURACION DEL MERCADO DE CEREALES que tendrá lugar todos los LUNES DEL AÑO en la Plaza Mayor. El Ayuntamiento, en obsequio a los forasteros, ha organizado un amplio programa de festejos.

Grandes colecciones en Pañería para abrigos de SEÑORA. Lo mejor y más barato en la Casa POLO Mayor, 91 Teléfono 5 PALENCIA

Sanatorio Quirúrgico de C. Roldán Sevilla MEDICO-CIRUJANO. Se practican toda clase de operaciones de Cirugía. SANATORIO: CARRETERA DE VALLADOLID CONSULTA: IGNACIO MARTINEZ DE AZCOITIA. Especialista en Cirugía general (Primera localización) (Antes San Francisco)

Calofacción "Ideal Classic". Centrales y por pisos. Cuartos de baño completos de lujo, en color a elegir, desde 1.200 pesetas. Cuartos de baño completos corrientes, con bañera "Rister" o "Majestic" a elegir, desde 600 pesetas. Colocación y venta de aparatos sueltos, tuberías, etc., etc. Pidan presupuesto o informes, pues son completamente gratis. TEODORO ARIAS GARCÍA RUIZ, 11—PALENCIA

Informaciones diarias de mercados

Las ferias de San Miguel en Saldaña

Ayer se dieron por terminadas en esta villa las renombradas ferias de San Miguel, las cuales, debido a las condiciones climatológicas que hemos disfrutado y al tiempo que por haberse anunciado todo por haberse anunciado una corrida de novillos, celebraron con una concurrencia y una animación como jamás los saldañeses conocieron.

En el ferrial también hubo mucho más ganado que en años anteriores, si bien las transacciones no fueron tantas como las que suponíamos.

Todos los festejos que para el recreo de los forasteros preparó nuestra Corporación, fueron muy del agrado de todos ellos, especialmente la corrida de novillos, pues la Plaza estuvo completamente llena, quedando más de un millar fuera, por no poder entrar por haberse agotado tres horas antes las localidades.

La corrida resultó bien, pues el público salió muy satisfecho y con deseos de presentarse luego otra.

A pesar de la afluencia de forasteros, no ha habido que lamentar el menor incidente desagradable.

El próximo domingo, a las

Los mercados palentinos

FRECHILLA
El mercado de trigo, paralizado por completo.
Vale la cebada, a 42 reales fanega de 70 libras; avena, a 30 la fanega; muelas, a 37.
Lana blanca sucia, a 82 reales la arroba.
Pan de primera, a 0'65 pesetas el kilo; paja corta, a 0,15 la arroba; huevos, a tres pesetas docena.
Hay ofertas de trigo. Operaciones nulas.

GIEZA-OPTICO

MAYUE, 108.-PALENCIA
Desde el día de la tarde, se dará un baño a nuestro celoso alcalde, señor Quintana, por sus gestiones encaminadas a dar realce a esta villa y a dotar de grandes mejoras que venían siendo muy necesarias y que ansiaba este vecindario.
Aun cuando ignoramos el número de comensales, sin embargo creemos ha de ser la mayoría del vecindario.
Ese mismo día se le regalara un bastón y se dará su nombre a una calle.
E. CORRESPONSAL

El ministro de la Guerra ordena el consumo del trigo nacional

Sustituirá a la cebada en los piensos

La "Gaceta" publica una orden, firmada por el señor Gil Robles, en la que dispone: "Para cumplimiento de las bases reguladoras del funcionamiento de los mercados de trigo y harinas establecidas en el decreto de 19 de septiembre actual ("D. O." número 218) he leido por conveniente ordenar: Primero. La procedencia de las harinas a emplear por los establecimientos militares productores de pan para alimentación del Ejército se considerará ampliada en los términos que establece el citado decreto en sus artículos quinto y octavo, sustituyendo en este sentido la orden circular de 28 de agosto próximo pasado ("D. O." número 197). Segundo. Las adquisiciones de trigo para sustitución eventual de la cebada en la alimentación del ganado, dispuesta por orden circular de 6 de septiembre corriente ("D. O." número 265), se llevarán a cabo por los Parques de Intendencia mediante la actuación de los Comités provinciales reguladores del mercado triguero en las provincias donde se hallen enclavados los establecimientos receptores (Parques, Depósitos o Almacenes), pero teniendo en cuenta que el pago ha de hacerse con sujeción a las disponibilidades que rijan el servicio de contabilidad en el ramo de Guerra. Tercero. Los demás artículos que constituyan las raciones de pienso completas a suministrar para consumo del ganado, serán adquiridos por los Parques de Intendencia, y en su delegación por los Depósitos y Almacenes, debiendo abonarse su importe por mandamiento de pago sobre las oficinas de Hacienda cuando el crédito exceda de pesetas 10.000 y al pie de caja en las compras de menor importancia, entendiéndose que no deben fraccionarse las entregas de un mismo proveedor dentro de cada mes para reducir la suma de la cantidad a percibir, tendiendo con lo que se establece a favorecer las ofertas de los pequeños agricultores en cada localidad. Queda modificada en el sentido expuesto la orden circular de 23 de noviembre de 1931 ("D. O." número 265), ampliándose hasta 10.000 pesetas la forma de pago indicada en el párrafo tercero del artículo sexto de dicha disposición. Si la conveniencia del servicio lo aconsejara para facilitar la gestión del servicio de los intendentes inspectores podrán proponer al ministro que se autorice para anticipar fondos en concepto de "pagos a justificar" para hacer frente a estas compras. Cuarto. Dado el carácter provincial de los mercados de trigo y harinas a que se refiere el decreto cuya aplicación se regula en el presente artículo, las necesidades del Ejército a esa distribución por provincias. Este ministerio, una vez hechas las adquisiciones de trigo y harina con sujeción a lo mandado, dará las órdenes necesarias para situar los artículos donde fuere conveniente en cada momento, a fin de atender a las necesidades del servicio, según la situación de las fuerzas a suministrar. Mensualmente se dará noticia al ministerio de Agricultura de las remesas ordenadas a otras provincias y territorios por aplicación del anterior precepto. Quinto. La provisión de trigo y harina para las necesidades militares en las plazas de soberanía de África se efectuará por remesas de la Península cuando no sea posible la adquisición directa de esas especies debidamente justificada su origen peninsular. Gil Robles"

EL SANEAMIENTO DE LAS TIERRAS

Divulgación agrícola

Aunque el problema fundamental de nuestros secanos es la escasez y desigualdad de precipitaciones acusadas en la mayor parte de ellos, también hay terrenos cuyo defecto es el contrario; exceso de humedad por estancamiento del agua, que puede no significar abundancia, debido a la impermeabilidad del suelo.

Claro es que la consideración de tierra demasiado húmeda es relativa pues depende, entre otras razones, de su constitución física. En general se da tal calificativo a los terrenos que conservan una cantidad de agua superior a la cuarta parte de su volumen.

Esté líquido que llena todos los intersticios y que no circula es nocivo para la vegetación de las plantas allí cultivadas. En efecto, estos suelos hacen difícil y aun imposible la circulación del aire, al estar obstruidos todos los canales; son fríos, ya que al haber mucha agua, la evaporación es abundante y este fenómeno lleva consigo un descenso en la temperatura; son más difíciles de trabajar, y requieren un gasto de fuerza de un veinte a un treinta por ciento superior al de tierras similares, y por último, se oponen al desarrollo del sistema radicular de las plantas, que se pudre directamente con la humedad ambiente o es atacado por enfermedades a las que éstas es favorable.

En consecuencia, cuando el exceso de humedad del suelo permite darle el nombre de pantanos, solo podrá dedicarse a pastos en nuestros secanos y aun estos serán de muy mediocre calidad, poco abundante, de escaso valor nutritivo, difícil de pastar o de guadañar. Si el terreno entra en la categoría de húmedo, sin llegar a pantanoso, los cultivos en él obtenidos serán pobres en cantidad y calidad, muy castigados por insectos y criptogamas y de producción cara (gastos culturales más elevados, pérdida de semilla, desperdicio de abonos, etc.).

A dos causas puede atribuirse esta humedad excesiva: por las aguas superficiales o por las subterráneas, es decir, por las que penetran en el suelo de arriba a abajo, o las que suben desde las capas profundas a la superficie. En el primer caso es debido el estancamiento, o bien por falta de pendiente del terreno, por impermeabilidad de las capas superficiales, en los climas húmedos por una lenta evaporación, o por último en las vauadas por acumulación de las aguas sin que encuentren salida.

Cuando la humedad del suelo es ocasionada por las aguas subterráneas, puede ser producida por las lluvias caídas en la superficie misma del terreno en cuestión o por aguas exteriores. En la primera hipótesis llegará el líquido a una capa impermeable que producirá una acumulación cuya extensión, profundidad y otras características dependen de la clase de estratificación de aquella capa; ello originará rezumón o aun manantiales sin suficiente desagüe, en todo caso un exceso de humedad.

Cuando se trate de aguas subterráneas que provienen de otros lugares, la causa del estancamiento suele ser la obstrucción del cauce por inconvenientes artificiales (presas, etcétera), o naturales (disminución de pendiente por depósito de materias en suspensión, etcétera).

Reconocer un terreno pantanoso es siempre fácil, pero no ocurre así siempre con los demasiados húmedos. Estos suelos son algo elásticos, ceden al pisarles aun en tiempo seco, la huella dejada por el pie se llena pronto de agua, horas después de una lluvia se encuentra agua en las partes más bajas del campo y al cabo de varios días aun subsiste la humedad. Además el aspecto de los cultivos es característico y la flora de estos suelos se compone de colchico, cola de caballo, valeriana, acedera, carex, trebol blanco, juncos, menta acuática, etc.

Se comprende después de lo dicho que todo terreno de la clase indicada, requiere para ser cultivado económicamente ser saneado previamente.

Uno de los inconvenientes de estas tierras ya dijimos que consistía en su impermeabilidad al aire y este es remediado mediante el drenaje, es decir el empleo de tuberías enterradas y dispuestas de modo conveniente, puesto que así entra el aire en el suelo y circula por su interior. Por otra parte, el agua de lluvia, al atravesar la capa de tierra situada por encima de los tubos o drenes llega a éstos y se escapa por ellos, con lo que cesa de taponar los espacios intersticiales y a la vez, provoca una considerable aspiración de aire. Además, mediante este procedimiento también las raíces se desarrollan y penetran más profundas, con lo cual, además de producir mejores cosechas es otro motivo de aireación. En una palabra, el drenaje modifica la composición física de los terrenos impermeables que los hace ligeros, mullidos, más compactos, de más fácil nitrificación.

Disminuye también la evaporación, lo que permite la penetración, y por ello el calentamiento de la tierra, del aire atmosférico. Facilita las labores puesto que el suelo está menos

Los mercados de cereales

LERMA (Burgos)
Entrada de todo grano, 1.500 fanegas.
Centeno, a 55 reales fanega.
Cebada, a 45.
Avena, a 32.
Yeros, a 60.
Algarobas a 62.
Patatas, a 8.
Alubias, a 1 peseta kilo.
Cardos, al destete, de 40 a 70 pesetas uno, según clase.

OPOSICIONES A SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Inmediata convocatoria para tercera categoría. No se exigirá título. Edad desde los 23 años. Para el programa oficial, "Nuevas Confecciones" y preparación, dirijase al "INSTITUTO REUS". Papeados, 23. Madrid. Garantías: En todas las oposiciones de secretarios, obtuvimos el número 1 y miles de plazas, y en las que han terminado para segunda categoría, hemos obtenido 417 plazas, entre ellas los números 1, 3, 5, 6, 7, 10, 12, 13, etc., etc. Los números y nombres regulares, con los detalles de la próxima oposición.

Las estaciones uvales y las fiestas nacionales de la vid

Este es el tema de una interesante y documentada comunicación presentada al Congreso recientemente celebrado en Lausana por el vocal de la A. P. A. E., señor García de los Salmones.

Destaca la importancia que en España tiene la uva, el terreno que ocupa la vid, y sin embargo el consumo por habitante es inferior al que se hace en Italia, Estados Unidos y Bulgaria.

Es necesario aumentar el consumo, estimulando a la población por medio de las fiestas de la uva, las que si bien pueden asegurarse que fueron propuestas por españoles, su eficaz celebración ha tenido lugar en diversos países antes que en el nuestro.

También es partidario de la creación de Estaciones uvales en Almería, Alicante, Barcelona, Tarragona, Sevilla, Valencia, Madrid y alguna otra localidad. Pone de manifiesto los buenos propósitos en los medios oficiales de llegar a realizar algo efectivo, pero todavía nada se hizo.

El Instituto Nacional del vino presentó un proyecto de celebración de la "Semana de la uva y del vino", en el que comenzando por poner tal manifestación bajo el alto patronato del Presidente de la República, termina solicitando la cooperación de todas las entidades interesadas del país.

La propaganda para aumentar el consumo de la uva y el vino no debería cesar ni un solo instante. Recordamos a este

EGOS DEL CAMPO

VILLALCON
Prometimos ampliar noticias a nuestros lectores sobre la recolección del año actual. El labrador, que durante largo período de tiempo, envuelto de polvo por los caminos que parecían una inmensa nube de humo, y fatigado en sus afanes por la espedrada y deseada faena de recolección, y continuamente con el sudor en su rostro, llegó el día en el que terminó sus afanes, 2 de octubre, y gracias a Dios la han realizado con la mayor complacencia, primeramente, por la abundante cosecha, y además, por el buen tiempo disfrutado durante el verano. Dios les ha pagado sus trabajos y sudores, siendo el resultado como sigue:

La de cebada en general, ha sido de 10 cargas por obrada, más que menos; trigo, tres y media, más que menos, procurando darnos cortos, y la de leguminosas ha sido regular, o sea la de tardos.

No cerraremos esta crónica sin antes hacer una súplica a nuestro digno alcalde, para que conceda, previa autorización al muy digno sacerdote y pueblo en general para dedicar un día en acción de gracias a la Virgen de las Angustias, que nos ha concedido tanto favor, pues nos vimos libres del pedrisco.

E. CORRESPONSAL

OCULISTA
YAGÜES GARCIA
Bocaplaça, 4, 1.º, esquina Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)
PALENCIA

R. Gutiérrez Cabeza
Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas
Mayor Pral., 142, 2.º
PALENCIA

ANUNCIOS POR PALABRAS

VENDESE huerta en término de esta capital, camino de la Torrealla, de cinco obradas. Para tratar, con Mauricio Gregorio, en Baquerín de Campos.

SE VENDEN mil arrobos de uva en la finca del Rollo. Miguel Fernández Adán. Torquemada

JULIAN ROJO vende en Husillos 1.000 ó 1.200 arrobos de uva; para tratar, con el mismo, en Paredes de Nava.

VENDESE 700 arrobos de uva. Tratar, Pedro Marcos. Amayuelas de Arriba.

ARRIENDO DE PASTOS. Se arriendan los de la Dehesa de Valverde (Baltanás), ya sea en total o por parcelas. Para más detalles, Gonzalo Mercado, en Burgos, calle del Arco del Pilar, número 9, primero.

VENDESE máquina sembradora seminueva, marca "Kemtuki". Informes Saturnino Ibarlucea en Abastas.

VENDO Central y molino, por no poderlo atender. Informes en EL DIA.

VENDESE novilla de primer parto, abocada a parir. Quiñido Martín. Fuentes de Nava.

TRISURCOS
Bisurcos. Rüd-Sack legítimos y nacionales

ALMACENES DE MAQUINARIA
FELICIANO ORTEGA
APARTADO 58
PALENCIA

VENDESE máquina prensadora de uva. Emilio Martín. Fuentes de Nava.

Buena cosecha has tenido, —mi querido labrador— todo ello lo has ganado con tu bendito sudor.

Más para tu buen provecho y que gasten con postín no olvides nunca tu casa que es la Casa de Martín.

Abrigos de cuero, impermeables, guantes, jercéys
Mayor, 78 y 86

EL DIA DE PALENCIA
es el periódico que más circula en la provincia

PELUQUERIA de señoras "Loia"
Don Sancho 8-1.º Permanente completa garantizada, 15 pesetas; especialidad en cabellos rubios y oxigenados. Marcel, 1,50; al agua, 2 pesetas; tintes, desde 7 pesetas.

SE VENDEN, por dejar la labranza, dos pares de mulas, de cinco a diez dedos de alzada, y de edad de once años. También se venden quinientas arrobos de uva aragonesa. Para tratar, con Luis Carlon, en Cisneros.

LA PERSONA que haya perdido una rueda de camioneta, puede pedir informes de ella a Orendio Miguel, en Alar del Rey.

SE VENDEN dos machos de siete a ocho años, alzada siete y ocho dedos sobre la cuerda; para tratar, en Villeras de Campos. Matias Atienza.

SE VENDEN 39 ovejas viejas y 30 borras. Dirijirse a su dueño Lorenzo Diez, en Valdeón y Villalafuente.

UVA para mesa o para vino, se venden unas quinientas arrobos. Para tratar, con Alejandro Ortega, almacenes.

Las lanas que tiene a la venta

Casa de Saldos

son todas de reciente fabricación, los colores de más moda, y los precios

SEÑORA... venga usted a verlo

Casa de Saldos

Mayor pral., 162

Chocolates y Cafés
"SAN ANTOLIN"
(Marca registrada)
Son los mejores. Pruébelos

GASA JULIAN DIEZ

Después de la ruptura de hostilidades entre Italia y Abisinia

El Comité de los Trece pedirá a los Gobiernos de Italia y Etiopía que retiren las fuerzas contendientes de los frentes, y aquélla que no atiende esta petición se considerará como la nación agresora

Nuevos detalles del primer avance italiano

Cómo avanzan los italianos
ADDIS ABEBA.—A las siete y media de la mañana de ayer se rompieron las hostilidades entre Italia y Etiopía. Una columna de 30.000 hombres con tanques y Artillería de montaña se encaminó hacia Adua, precedida de 40 aviones de bombardeo, los primeros de los cuales iban tripulados por los hijos de Mussolini, Bruno y Victorio. Una quincena de estos aparatos voló sobre Adua bombardeándola. Se desconocen todavía las víctimas y los daños causados, pero en Addis Abeba se estiman muy importantes. El Negus, a las ocho de la mañana, remitió un telegrama a Ginebra protestando contra la violación de su territorio.

El cuerpo del Ejército, que integra la columna que se dirige a Adua, se compone de tropas regulares, tropas indígenas y "camisas negras". Desde el puente en que se dió la salida de la columna italiana hasta Adua hay 60 kilómetros de terreno sin pistas. El esfuerzo será duro. El servicio de transportes de municiones y avituallamiento está asegurado a lomos de mulas. Cada hombre lleva dos litros de agua. Cada compañía dispone de numerosos asnos y cada uno de éstos lleva un recipiente con 50 litros de agua.

Noticias posteriores que se reciben de Adua confirman que el bombardeo destruyó numerosas casas y entre los escorridos hay cadáveres de mujeres y niños.

El Ras Seyum, gobernador de Tigre, remitió al Negus un largo mensaje refiriendo el ataque. Las tropas del Ras Seyum, en número de 50.000 hombres, han salido al encuentro de la columna italiana que avanza cortando el río Moreb, desde muchos puntos de la frontera de Eritrea. Se espera en Adua que las dos columnas estarán en contacto a primera hora de la tarde y que se establecerá la batalla en la región de Ogama.

El cuartel general italiano se halla instalado en Genafe, a 30 kilómetros del norte de la frontera. La columna que sube hacia Adua sigue el mismo camino que fué escenario de la derrota del general Baratiani en 1896.

Los aviones que bombardearon Adua dejaron caer a su regreso algunas bombas sobre un poblado de Adigrat, que también fué destruido.

El Ras Seyum ha comunicado al Negus haber detenido al consúl italiano en Adua, a quien remite con escolta a Addis Abeba.

El conde de Vinci, ministro italiano, junto al Negus anuncia que hoy abandonará el país etíope; pero se cree que no podrá hacerlo porque seguramente todas las comunicaciones estarán cortadas cuando lo intente.

El Gobierno etíope ha tomado militarmente los alrededores del consulado italiano por una compañía de la Guardia Imperial provista de ametralladoras. Addis Abeba presenta un aspecto impresionante.

La movilización atrajo junto a las rejas del Palacio a millares y millares de hombres. Se grita y se canta. Bandas armadas recorren la ciudad dando muerte a Italia. Hasta ahora no ha ocurrido ningún incidente con los extranjeros.

El decreto de movilización promulgado ayer por el Negus, contiene las siguientes disposiciones:

"Se suprime el impuesto de Aduanas y se autoriza a las caravanas para que viajen de día y de noche; los condenados por homicidio serán libertados y enviados al frente; los asesinos en rebeldía serán indultados a condición de alistarse en el Ejército; los que se nie-

guen a empuñar las armas serán encarcelados".

Se teme un inminente bombardeo aéreo sobre la capital. La multitud parece aguardarlo más con curiosidad que con pánico. La noticia del bombardeo de Adua no ha deprimido al pueblo, que reclama ante el Palacio del Negus que se les lleve a la guerra. El Negus quiso hablar a la multitud por T. S. H.; pero el micrófono no funcionaba y en tanto se arreglaba tuvo que asomarse más de 50 veces durante la mañana al balcón del Palacio ante las aclamaciones de la muchedumbre.

Italia y Abisinia confirman la guerra

LONDRES.—Dos comunicados han sido entregados a la Sociedad de Naciones: uno en nombre del Negus y otro del Gobierno italiano.

He aquí el texto del comunicado de Etiopía.

"Addis Abeba, 3 de octubre de 1935.—Al secretario general de la Sociedad de Naciones, comunico al Consejo y a los Estados miembros del telegrama recibido esta mañana del 3 de octubre del Ras Seyum, en que informa al Gobierno imperial que la Aviación militar italiana ha bombardeado esta mañana Adua y Adigrat, y ha causado numerosas víctimas entre la población civil, incluyen- do mujeres y niños, y ha destruido gran número de casas. En estos momentos se combate en la provincia de Agame. Estos hechos, que ocurren en territorio etíope, constituyen la violación de las fronteras del Imperio y la ruptura del Pacto de la Sociedad de Naciones por agresión italiana.—Firmado: El ministro de Negocios Extranjeros".

La nota italiana dice así: "Tengo el honor de comunicar lo siguiente: —El espíritu belicoso y agresivo desarrollado en Abisinia entre los jefes y soldados de las tribus que reclaman desde hace mucho tiempo la guerra con Italia y han conseguido imponerla, ha encontrado su última y completa expresión en la orden de movilización general anunciada por el Emperador en su telegrama del 28 de septiembre. Esa orden constituye una amenaza directa inmediata para las tropas italianas, con la circunstancia agravante de la creación de una zona neutral anunciada por Addis Abeba con explicaciones espúreas—que no es en realidad más que un movimiento estratégico destinado a facilitar la concentración y los preparativos de las tropas etíopes. El Gobierno italiano ha tenido el honor de hacer constar en su memorándum del 4 de septiembre la evidencia documental de continuas y sangrientas agresiones, a las que ha estado sometida Italia en los últimos años. Con la orden de movilización general, esa agresión ha asumido mayores proporciones y más amplios puntos de mira, envolviendo, manifiestamente, graves e inmediatos peligros contra los cuales es esencial, por elementales razones de seguridad, tomar acciones sin pérdida de tiempo. Enfrentándose con esta situación, el Gobierno italiano se ha visto obligado a autorizar al alto mando en Eritrea a tomar las necesarias medidas de avance.—Firmado: Su- vitch".

Tanto esta nota como la del Negus, han sido comunicadas a los Estados miembros de la Sociedad de Naciones y al Consejo.

Adua defendida por cañones antiaéreos
ADDIS ABEBA.—Parece que el avance hacia la frontera empezó durante la noche por los desfiladeros en el valle de Mareb. A medida que las tropas se acercaban a la frontera, daban rienda suelta a su entusiasmo, cantando y lanzando vitores. La acción italiana se lleva a cabo sin obstáculos, según los proyectos preconcebidos. Los aviones de bombardeo, con su pesada carga, están obligados a tomar una altura que oscila entre diez mil y once mil pies, para poder cruzar las sierras y poder llegar a sus objetivos. El conde Ciano manifestó que Adua está defendida por cañones antiaéreos.

El ejército italiano en Etiopía
PARIS.—El enviado especial de "Le Temps" en Etiopía dice que el Ejército italiano está formado por unidades regulares, camisas negras y tropas indígenas, para dar mayor agilidad a los movimientos. No considera probable que los italianos puedan tomar Adua inmediatamente, porque hay cincuenta mil abisinios en los alrededores de la ciudad. A 20 kilómetros de Adua están los "actum", que son los obeliscos más altos y enigmáticos del mundo, y en ellos están enterrados los primeros reyes de Abisinia. Como los naturales consideran sagrados estos lugares, no los perderán sin combatir.

Batalla al Norte del Tigre
LONDRES.—Comunican de Addis Abeba que parece que se están librando combates encarnizados al Norte del Tigre.

En un hospital
ADDIS ABEBA.—Según informes recibidos de Adua, el número de bombas que los aviadores italianos han arrojado sobre la ciudad, es de 78. Cuatro de ellas cayeron sobre un hospital que tenía las insignias de la Cruz Roja.

A las diez de la mañana otros dos aviones italianos bombardearon nuevamente la ciudad.

Se teme un bombardeo
ADDIS ABEBA.—Se teme que los aviones italianos bombardeen esta ciudad al amanecer.

Muchos extranjeros van a pasar la noche en las colinas y en las casas de las afueras de la población. Siete equipos antiaéreos han sido enviados con toda urgencia a Adama para cortar el paso de los aviones que inicien el ataque.

La situación en Italia
ROMA.—En la capital y en toda Italia reina calma absoluta. En los círculos políticos se muestra extrañeza por el tono moderado de las palabras del "duce" y por la declaración de que Italia se abstendría de reaccionar contra las sanciones económicas, con objeto de no ampliar el conflicto.

Movilización de quince mil hombres en Italia
ROMA.—Se han cursado las correspondientes órdenes para la movilización de 15.000 hombres más, que inmediatamente embarcarán con dirección al África del Este. Estas fuerzas constituyen la División número 18 del ejército, de guarnición en Ancona. El jefe de una sección del Estado Mayor de esta División, ha salido para el África del Este a bordo del barco "Blancamano", que lleva también 148 oficiales y 327 hombres.

Para servir impresos con rapidez
Imprenta de EL DIA
MAYOR, 15 APARTADO 34

Se reúne el Comité de los Cinco

GINEBRA.—El Comité de los Cinco ha celebrado una prolongada reunión que ha durado hasta las siete de la tarde. Se ha acordado nombrar un comité de cinco juristas para determinar la justicia de los alegados de ambos países. El comité está integrado por los representantes de España, Portugal, Inglaterra, Francia y Rumania, y examinará las circunstancias de las diferencias existentes entre Italia y Etiopía.

El subcomité se ha reunido por primera vez esta noche.

Se reunirá mañana y espera tener terminado su informe a tiempo para la reunión del comité, que se celebrará mañana por la tarde. El Comité de los Trece no ha discutido los acontecimientos de hoy, porque ha considerado que están comprendidos dentro de la jurisdicción del Consejo, que se reúne el sábado.

Los delegados creen que el Consejo no preparará ninguna recomendación, sino que procederá a discutir las sanciones para terminar la guerra.

Para luchar contra los italianos

ADDIS ABEBA.—Ayer se abrieron las puertas de las cárceles, según órdenes del emperador de que todos los presos fueran libertados para combatir para la defensa de la patria. Los equipos antiaéreos instalados hoy en esta capital, incluyen dos cerca de la estación del ferrocarril. Se permite el tránsito de los italianos en las calles, escoltados por un guardia. Por ejemplo, el capitán Calderini, agregado militar italiano, fué a su casa en automóvil desde la Legación, escoltado por dos soldados de Caballería etíope. Se ha establecido un record de la venta de billetes de trenes que salen de Addis Abeba hacia Djibouti, el sábado y el martes próximo. El número actual de pérdidas sufridas por los etíopes no es todavía conocido. El mismo Gobierno no tiene aún informes sobre esto.

Reunión del Comité de los Trece
GINEBRA.—Parece ser que el Comité de los Trece de la Sociedad de Naciones, ante el desarrollo de los acontecimientos en Abisinia, acordará hoy pedir a las dos naciones contendientes que retiren sus fuerzas de los puntos en que se han concentrado, y que vuelvan a todos los soldados de ambos países a sus respectivas bases. Después el Comité actuará de árbitro y dictará el fallo que habrá de acatar tanto Italia como Abisinia.

El avance de las tropas italianas
ADDIS ABEBA.—Las tropas italianas bombardearon el territorio etíope han ocupado el monte Ramat.

La escuadrilla de aviación italiana bombardeó las ciudades de Adua y Arum. Una de las escuadrillas italianas llevaba por objetivo el bombardeo de la casa del gobernador.

Últimas noticias de la guerra italo-etíope

Muchos de los etíopes no habían visto nunca ningún aeroplano y al oír el ruido de los motores fueron a refugiarse en los montes.

Noticias posteriores dan cuenta de que la columna italiana al mando del general Miroli ha penetrado en Abisinia por la parte central sin encontrar resistencia. Este avance de esta columna empezó ayer.

Se dice que fueron muchos los habitantes de la región por que avanzan los italianos que ante el bombardeo de los aviones colocaron sábanas blancas en los tejados de sus casas en señal de paz.

La columna italiana que manda el general Berliro se ha dividido en otras dos, que han salido para encontrarse con las otras columnas italianas que se dirigen a Adua y a la parte central.

La sesión de Cortes de esta tarde

MADRID.—A las cuatro y quince abre la sesión el señor Alba.

En escafios y tribunas hay poca animación.

En el banco azul, el ministro de Agricultura.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El diputado señor Casa formula un ruego pidiendo que el articulado de la Ley Municipal venga a la Cámara antes de ser publicado dicho articulado en la "Gaceta".

Agrega el señor Casas que el articulado no se ajusta a las bases formuladas por el Parlamento.

El señor González Labandera pide a la Presidencia día para explicar su interposición al ministro de Justicia y Trabajo. Entra el ministro de la Gobernación.

El señor Ab'a interpela al ministro de Agricultura sobre la adquisición de trigo.

(Continúa la sesión).

OPOSICIONES

a) Judicatura, Notarías, Registros, Jurídico de la Armada, Secretarías de Ayuntamiento, Policía, Correos, Telégrafos, etcétera, cultura general, Taquigrafía, Mecanografía, etc.

Informes gratuitos de todas las oposiciones, presentación de documentos, etc.

ACADEMIA "EDITORIAL REUS"

Clases: Preciados, 1.—Libros: Preciados, 6

Apartado, 12.250. — MADRID

Son confusos los informes que se tienen sobre estos primeros choques entre las tropas de ambos países.

Se dice que la lucha del primer día quedó bastante incisa y que todavía han entrado en acción muy pocos etíopes que se batieron bastante bravamente.

El avance de las tropas italianas va precedido de la apertura de caminos para que se pueda transitar con facilidad.

Es derribado un avión italiano

LONDRES.—Comunican de Addis Abeba a la Agencia Reuter, que un avión italiano ha sido derribado en Adua.

Se agrega que en la batalla de los italianos para conquistar Adua hay considerables bajas por una y otra parte.

La carrera ciclista del domingo

Reina gran entusiasmo entre el elemento joven de nuestra capital y provincia por la carrera ciclista que "Casa Neira" organiza para el próximo domingo y para la que han prometido su inscripción aficionados en gran cantidad de los pueblos y de nuestra capital; debo recordar nuevamente que la salida se dará frente a "Casa Neira" a las nueve en punto de la mañana para en marcha neutralizada pasar por las calles de Colón, Saló y calle Mayor Principal, desfile lleno de vistosos y de grato recuerdo, tanto para corredores como para aficionados que presenten tal conjunto.

La salida oficial será en los Jardines de la Estación de Norte, a las diez de la mañana, estando igualmente situada la meta de llegada.

EL TIEMPO QUE HACE

Presión atmosférica, 686.4

Máxima de ayer, 17.

Mínima de hoy, 6.

Dirección del viento, SE.

Sociedad Económica Palentina de Amigos del País

Renovación de Junta

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 21 del reglamento de esta Sociedad, se convoca a Junta general ordinaria para el domingo, 6 de las corrientes, a las doce de la mañana, en el domicilio social para proceder a la elección de los cargos de vicepresidente, secretario, tesoroero y vicesecretario.

Palencia 1 de octubre de 1935

El secretario, Jesús Carlión.

No deje usted de leer y propagar las suscripciones y anuncios a

EL DIA DE PALENCIA

GRAN DIARIO DE LA PROVINCIA

Amplias informaciones de la provincia, de España y del Extranjero, por telégrafo, teléfono y postal

INFORMACION DE LOS PRINCIPALES MERCADOS NACIONALES